

# ら・ら・ら

Life Long Learning

発行日／平成25年12月1日  
 発行者／江別市生涯学習推進協議会  
 編集／広報委員会  
 連絡先／江別市教育委員会生涯学習課  
 067-0074 高砂町24-6  
 電話 011-381-1062  
 FAX 011-382-3434  
 HPアドレス <http://www.e-lalala.org/>



今年は9団体のステージ発表と14団体の展示に「ミニユーティ・カフェ笑くば」の出店もあり終始賑わい、市民と会員が和やかに交流し、様々な「まなび」を体験しました。

会員団体の一つ江別創造舎は、5年の歳月をかけて制作した「江別カルタ」の完成品を披露しました。江別の歴史や町並み、四季

事業委員会 佐藤 ひとみ

会員の活動を、広く市民の方に知つてもらう事と会員同士の交流を図るために今年も生涯学習フェスティバルが11月16日(土)市民会館小ホールで行われました。



折々の自然や特産品などを身近に知るツールとして市民に愛されるカルタになつて欲しいとのお話をしました。又、江別消費者協会は、最近多くなってきた「送りつけ商法」の対処法を寸劇でわかりやすく説明してくれました。その他

に、三切花や小物作りの体験、心豊かになる為の演劇鑑賞のすすめや健康の為に一日に必要な野菜の量、認知を予防する為に心がける事など、私達の生活に欠かせないためになるお話をたくさん聞きました。

ステージの最後はダンス魂の子ども達のヒップホップダンスと江別まつことええ&北海道情報大学の迫力のある演舞を真近で堪能しました。



は、何をおいても会員募集であり、名指しでの懇願に会場が沸きました。閉会時に松山和子副会長が「今日参加した方は、参加する前と何かがきっと変わっているでしょう」と今回のフェスティバルの意義を話され、今回初めて試みた江別物産の抽選会でお土産を手にした方もあり、皆さん満足の笑顔で帰られたようです。来年も更に多くの市民・会員の方に参加していただき「生涯、学ぶ事の喜び」を感じてもらいたいと思います。



今年も大盛況！生涯学習フェスティバル

# 2013 ふるさと江別塾

◎ふるさと江別塾に参加された方々の声を集めてみました。

**[第1回] 10月19日**

**北翔大学**

江別市における児童生徒の体力向上に関する取り組みについて

生涯スポーツ学部教授

増山 尚美



★児童生徒の体力づくりの運動プログラムを紹介していただき、大変良い事だと思いました。なんでもなく出来るはずのことを今の子供が出来ないのであれば、将来困ることになります。是非、全国の小学校で実施して欲しい。

家庭でできる健康づくり・体力向上のための運動

短期大学部名誉教授・北方園生涯スポーツ研究センター研究員  
晴山 紫恵子

★自宅でできるストレッチで、大変参考になりました。是非、近くの皆様にも、講座の内容をお知らせしたいと思います。

**[第2回] 10月26日**

**酪農学園大学**

自然災害を知つて

農食環境学群准教授 馬場 賢治



★自分で自分の生命を守るために、知識を増やすことも必要であるが、どのように生かしていくにかかっていると感じました。

ウイルス感染症について  
—ウイルスから身を守るには—

獣医学群教授 萩原 克郎

★人間の勘は、思いのほかいい加減であることが、様々な実験を通して、わかりやすく理解することができました。



**[第3回] 11月2日**

**北海道情報大学**

インテリジェンスの科学ー「経験と勘」から「確率・統計」へー  
経営情報学部教授 向原 強



**[第4回] 11月9日**

**札幌学院大学**

「ポストモラトリアル」と

ひきこもりの若者たち  
人文系部准教授 村澤 和多里



★新時代の日本の経営における労働者区分に、若者たちは将来的見通しが利かなくなり、夢が持てなくて気の毒です。社会の流れがそうであっても、どうにかならないものか…。一番重たい時間でした。

受講者代表として修了証を受ける喜多氏



引き付けるお人柄が、素晴らしいと思いました。

**運動覚の体感**  
人文学部教授 大瀬 隆





# 加盟団体研修会に参加して

## 江別市女性団体協議会 鈴木 智枝

「町内会・自治会があるのは世界でも日本だけ。86%の地域にあります」生涯学習インストラクターの会の谷川会長より「生きがいと地域参加」の繋がりが話され、4名の自治会会長からは「自治会の規模や行事・課題」について報告がありました。参加者の約9割は男性です。会場からは孤独死を防ぎたい、独居の安否確認への質問や役員のなり手がない悩みも出され、輪番制にして会長が単年で交替する自治会がある事を知りました。



生涯学習推進協議会加盟団体研修会が開催されました。  
地域活動におけるリーダーのあり方と題し谷川会長の基調講義があり、厳にして寛・共存共栄についてお話しいただきました。  
(1)健康を第1に努めよう。  
(2)現役時代のリーダー像から発想の転換をしよう。  
(3)かみ砕き、分かりやすく説く

## 江別市食生活改善協議会 伊藤 洋子



明・解説をしよう等々10項目。  
指導者に求められる、人の情熱に火をつけ、心を動かす条件として  
(1)学習課題の把握と企画立案  
(2)コミュニケーションの醸成力  
(3)組織化援助の推進力  
(4)調整者としての説明能力  
(5)幅広い視野と探究心・洞察力  
等々

その後、4自治会の組織体制・行事・運営上の苦労等々の発表があり、高齢化により役員(特に会長)のなり手がないことや、活動や事業内容に関心がなく参加者が少ないこと、役員の報酬化等々が、多くの人に声をかけてみると、後継者は近くにいて地域のこれからと共に考えようとしています!!

【生涯学習情報に登録しませんか】

が共通の問題点として出されました。  
解決策は各々の自治会の実情により異なると思いましたが、根気強く後継者の養成をする事と自治会間の連携を密にした上で基調講義にもあつたリーダーのあり方を思い起こし、きずなへの道を目指して行く事では……と感じました。

【申請方法】  
本協議会ホームページで申請できるほか、事務局で申請書を配布しています。

What? アメリカの手話 & 日本の手話

Good night おやすみなさい

《あとがき》  
華やかに開幕した市民文化祭、その他多彩に繰り広げられた秋のイベントも、そろそろ閉幕となり、よいよ長いそして厳しい雪の季節を迎える時期になってしまいました。長期予報で今冬は雪が多いとか?  
灯油値も高くなるとか?毎年のことなのに同じ様な繰り言と喜憂をしながら、それでも確実に迎えることが出来る春を信じて待つことを楽しみにして。

